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1987 年 9 月，21 岁的我从埃及开罗

大学文学院毕业。随后，我到中国建筑

股份有限公司埃及分公司（中建埃及）

应聘并被录用。这个偶然的机会，开启

了我和中国的不解之缘。

从 1988 年 2 月工作至今，我在中建

埃及已经工作了 36 年。刚入职的时候，

作为公司里唯一的埃及人，我既有期待

又有担忧。期待的是，能够有机会了解

中国，并结识很多新朋友；担忧的是，不

知能否与这么多外国同事融洽相处。不

过，我很快就发现，中国同事们都对我非

常友好，也非常照顾我。当时公司规模

还比较小，员工不多。没过多久，中国同

事都成了我的好朋友。

由于缺乏经验，刚走上工作岗位的

我办事常常考虑不周或出现差错，公司

同事发现后都会及时提出建议和指导意

见。公司前辈侯萍还不断鼓励和开导

我，让我感到十分温暖。在我忧愁时，一

些同事帮我分担和化解苦恼；当我取得

成绩时，同事们也为我感到高兴，如同我

的亲人一般。我的中国同事还经常在各

种节假日邀请我参加各种节庆活动，让

我更好了解中国文化，融入公司团队。

几年后，侯萍在埃及的任期结束，回到了

中国。尽管距离遥远，多年来我们还是一

直保持联系。每逢节日，我们还会互道祝

福，仿佛对方就在身边。我相信，以互信、

关怀为基础的友谊，将陪伴我们终身。

侯萍和其他同事都非常关心中建埃

及的发展，令我们都感到骄傲的是，公司

承建了埃及新行政首都中央商务区项

目。现在公司的规模越来越大，员工已

经超过 9000 人，其中仅埃及员工就接近

7000 人。我成了公司里资历最老的埃

及员工。

我发现埃及和中国文化有很多共通

之处，比如重视家庭、善待朋友等。我常

常跟中国同事一起交流埃及和中国的文

化习俗。同事王文洁跟我讲很多春节习

俗，她对埃及文化也非常感兴趣。我邀

请她到我家做客，为她准备特色美食，让

她零距离了解和感受埃及的节日文化。

美好温暖的场景让人难忘。

我见证了中建埃及的成长，也感受到了两国员工的友谊

不断加深。我一直觉得，我与中国朋友的关系越密切，两国人

民之间的友谊会越牢固。新行政首都中央商务区项目是埃中

友好的象征，我作为项目参与者和见证者，会永远为与中国朋

友并肩奋斗感到自豪。

人民之间的友好是国家间友好的基础。愿埃中友谊像大

树一样枝繁叶茂、生生不息。我也愿为促进埃中民间友好交

流贡献自己的一份力量。

（作者为中国建筑股份有限公司埃及分公司埃及籍员工）
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食物浪费是一个全球性问题。联合国环境规划署今年

3 月发布的《食物浪费指数报告 2024》显示，2022 年全球食物

浪费总量达 10.5 亿吨，占消费者可获得食物总量的近 1/5，

人均浪费食物 132 千克。为更好应对食物浪费和损失问题，

近年来新加坡、哥伦比亚、比利时等国探索采取多种举措遏

制“舌尖上的浪费”，努力增强民众节约意识，提高食物的利

用率，促进可持续发展。

新加坡——
推广“空盘零剩食”
支持发展“食品银行”

今年 5 月，新加坡国家环境局发起历时数周的“减少浪

费，我愿意”行动，呼吁民众节约粮食、减少食物浪费。多家

新加坡餐厅、商场和超市参与行动。

新加坡约九成的食品依赖进口，重视节约资源、杜绝

食物浪费被列入多项政府议题。2021 年，新加坡政府发布

“2030 年绿色发展蓝图”，设定了到 2026 年年底将垃圾填埋

量减少 20%的目标。近年来，新加坡积极推广“空盘零剩

食”计划，在学校、餐厅等场所开展教育宣传，鼓励民众珍

惜粮食。

新加坡各企业和机构纷纷响应号召，采取措施减少食

物浪费。滨海湾金沙综合度假区内部分餐厅引入科技手

段，从备菜阶段开始协助厨师测量、监控食物的合理数量，

并生成相关报告，帮助餐厅科学规划食材订购，避免源头浪

费。不少酒店采用了先进的厨余处理系统，将食物垃圾转

化为昆虫或宠物饲料。

新加坡国家环境局不久前发布了“食物浪费最小化”指

南，旨在帮助食品行业和企业制订相应的减少食品浪费的

计划。根据该指南，新加坡不少酒店已经开始将每天剩余

的日常熟食、未食用的宴会食物等收集起来并低温冷冻，次

日运输到合作的超市及食品银行，以再次利用食物，减少

浪费。

新加坡的食品银行是一家专注于减少食物浪费和帮助

有需要人士的慈善机构。食品银行从食品生产商处收集保

质期至少还有一周的食品，或包装有瑕疵、轻微破损但仍可

安全食用的食品，以及公众捐赠的、未开封且保质期至少还

有 4 周的食品，通过循环利用的方式，将这些本可能被丢弃

的食物转赠给私人和公共救助机构。

新加坡永续发展与环境部表示，未来将采取更多细化

措施，从整体上进一步减少食物浪费量并提高回收率。

哥伦比亚——
实行“零浪费计划”
共享临期食品资源

近 日 ，哥 伦 比 亚 国 会 通 过 了 一 项 制 止 食 物 浪 费 的 法

案。该法案的主要内容是为经常捐赠食物的企业提供 37%
的所得税优惠，并为该国食品银行争取更多捐助。“法案鼓

励更多企业为缓解饥饿、减少食物浪费作贡献。”哥伦比亚

众议员萨拉·罗巴约表示。

哥伦比亚官方数据显示，该国每年浪费约 976 万吨粮

食，仅首都波哥大每年就有 130 万吨粮食被浪费。与此同

时，该国 30%的民众面临粮食安全问题。世界自然基金会哥

伦比亚分会的一项调查显示，至少有 21%的哥伦比亚受访者

没有采取措施或不知道如何避免食物浪费。

哥伦比亚国家规划署于 2016 年开始施行“零浪费计

划”，力求将国内的粮食损失和食物浪费减少 50%。该计划

的一项主要内容是为粮食种植、收获、包装以及营销等环节

提供特殊信贷，并由政府为生产者、包装商、加工商等食物

生产和运输环节的参与者提供减少食物浪费相关培训。世

界自然基金会哥伦比亚分会创办了网站“不浪费指南”，专

门指导民众如何正确处理剩饭和保存食材、循环利用厨余

垃圾等。

波哥大食品银行通过与商家和农户合作，收集仍可安全

食用的剩余食品，并将其运往贫困家庭。不久前，哥伦比亚

某初创企业推出一款名为“享受”的手机应用软件，用户可在

软件上查找附近出售临近保质期食物的商店并预订购买。

该企业发言人玛丽亚·奥罗斯科说：“通过开发这款手机软

件，我们不仅兑现了保护环境的承诺，还为那些致力于有效

管理其食品资源的商店和餐馆提供了一种高效解决方案。”

比利时——
制定法规遏制浪费
鼓励售卖“食物盲盒”

根据世界自然基金会的数据，比利时平均每人每年浪

费 37 千克食物，浪费的食物占当地家庭不可回收垃圾的

12%，占当地学校和企业不可回收垃圾的 23%。首都布鲁塞

尔每年有不少于 2.5 万吨食物被浪费或丢弃。比利时瓦隆

大区每个家庭每年浪费的食物价值高达 174 欧元。

为从供应链上减少食物浪费，布鲁塞尔等地市政当局

鼓励商家和企业利用未售出的食品制作“食物盲盒”，或捐

赠给为低收入者设立的食品银行。据了解，布鲁塞尔一些

星级酒店的自助早餐结束后，不少剩余的食物会被制作成

“食物盲盒”并以四五欧元的低价售卖。因价格优惠，“食物

盲盒”每天上午不到半小时就能销售一空。一些超市也在

食品包装上增加了“适合多人食用”相关信息，提醒顾客适

量购买。

布鲁塞尔市环保部门采取多种措施，鼓励民众增强节

约意识。例如专门制作了“吃得更好，浪费更少”宣传册，指

导民众如何在各个环节减少食物浪费。2023 年 5 月，布鲁塞

尔开始推行专门收集食物垃圾的橙色垃圾袋。布鲁塞尔市

环保部门认为，启用橙色垃圾袋将更好提醒民众对食物垃

圾进行单独分类，并最终用于生产能源和肥料。

今年 3 月，布鲁塞尔市政府出台了第二版“减少超市未

出售食品浪费”法规。法规要求，布鲁塞尔营业面积超过

1000 平方米的超市不能随意丢弃即将过期的食品，要至少

在未卖出食品过期的前一天，将这些食品交由食品银行接

收。据布鲁塞尔市环境和社会关系部门负责人阿兰·马洪

介绍，目前布鲁塞尔有超过 9 万人需要食品银行救助，在这

种情况下，“成吨的食品被浪费是无法接受的”。

比 利 时 商 业 联 合 会 发 言 人 汉 斯·卡 德 恩 表 示 ：“两 年

前 ，约 2%的食品被扔掉，而现在这一比例降低到 1.5%。”

2022 年，比利时食品销售企业向食品银行、爱心餐厅等为低

收入人群服务的食品机构提供了 3300 万份餐食，比 2020 年

增加 32%。此外，越来越多无法捐赠的食物也被加工成动物

饲料或生物制剂。

新加坡、哥伦比亚、比利时—

减少食物浪费 增强节约意识
本报记者 白元琪 宋亦然 牛瑞飞
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巴 西 里 约 热 内 卢 文 化 局 下

属机构里约电影委员会近期发

布的数据显示，2023 年，共有 26
部外国电影在里约取景，该市接

待电影拍摄累计天数达 7885 天，

仅次于美国洛杉矶和西班牙马

德里，成为全球第三大电影取景

地。同时，巴西最大城市圣保罗

接待电影拍摄累计天数也达到

4900 天。

巴西电影行业在过去几十年

里持续发展，巴西也因此成为南

美洲最重要的电影生产基地之

一。里约和圣保罗等地凭借丰富

的自然风光和独特的城市景观，

成为近年来颇受欢迎的电影取景

拍摄地。

巴 西 政 府 出 台 一 系 列 优 惠

政 策 和 措 施 支 持 电 影 产 业 发

展。上世纪 90 年代，巴西政府通

过颁布《鲁阿内特法》《视听法》，

加 大 力 度 扶 持 本 国 电 影 产 业 。

此后，巴西电影制作数量逐年增

长。 2002 年，巴西修订了《视听

法》，以更有力的税费减免政策

激励外国电影公司投资巴西电

影产业。

2024 年初，巴西总统卢拉宣

布联邦政府将在视听领域投资

16 亿雷亚尔（1 美元约合 5.5 雷亚

尔），重点支持本土电影和电视剧

制作，并规定巴西国内电影院每

年要放映一定数量的本土电影。

巴西国家经济和社会发展银行还

与巴西文化部、巴西国家电影局

共同推出专门针对电影电视剧行

业的信贷服务，初始预算为 4亿雷

亚尔。

“我们正着力提升巴西电影创作和制作水平，并为

那些对此有贡献的艺术家提供保障。”巴西国家经济和

社会发展银行行长梅卡丹特说。

为推动巴西本土影视企业机构加强国际合作，吸

引更多外国电影制片公司到巴西取景拍摄，巴西联邦

政府及里约、圣保罗等主要城市政府都推出了针对本

国 及国际摄制组的现金返还计划和税收优惠措施。

2021 年，圣保罗实施了巴西首个合资电影现金返还计

划，为在该市拍摄的合资影片提供 20%至 30%的费用报

销比例，以鼓励合资电影拍摄。2024年，圣保罗计划在

视听领域投入 6000 多万雷亚尔发展资金，约是 2023 年

的 4 倍，其中 1200 万雷亚尔拨款将分给合资电影项目。

2022年，里约也推出了合资电影现金返还计划，为来自

巴西其他州和其他国家的电影制作方报销在里约取景

拍摄费用的一部分，报销比例最高可达 35%。

近年来，巴西不断深化同中国的影视合作。2017
年，中巴签署合作摄制电影的协议；2023 年，两国再次

签署合作制作电视剧的协议。今年 4 月第十四届北京

国际电影节期间，巴西作为电影节主宾国，展映了 4 部

巴西电影。巴西文化部副部长卡西修斯·罗萨表示，巴

中加强电影、文艺等领域合作交流，将助力促进民心

相通。

（本报里约热内卢 8月 26日电）
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哈 南（左 二）与 中 国 同 事 们 在 埃 及 尼 罗 河 畔“ 法 老 村 ”

游览。 作者供图
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8 月 24 日，首只在俄罗斯出

生的大熊猫“喀秋莎”迎来一周岁

生日，莫斯科动物园为“喀秋莎”

举 办 了 丰 富 多 彩 的 生 日 庆 祝 活

动，包括大熊猫主题讲座、“喀秋

莎”成长电影放映、绘制灯笼、写

书法、舞龙等。许多游客专程前

往动物园为“喀秋莎”庆生。

上图：工作人员用竹子为“喀

秋莎”精心制作“生日蛋糕”。

左图：大量游客来到莫斯科

动物园为“喀秋莎”庆生。

本报记者 隋 鑫摄影报道
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全球首只人民币SGS债券在法兰克福上市

新华社法兰克福 8月 26日电 （记者刘向）全球首只人民币

SGS 债券 26 日在德国法兰克福证券交易所上市。

SGS 是可持续发展挂钩贷款、绿色贷款和社会责任贷款三类

贷款合集的简称。中国银行官网日前宣布，中行法兰克福分行

SGS 债券 8 月 13 日成功发行，规模为 25 亿元人民币，品种为 2 年期

固息。

中行法兰克福分行负责人当天在法兰克福证券交易所举行的

挂牌仪式上表示，人民币 SGS 债券得到了全球投资者的广泛关注

和积极响应。

中行法兰克福分行是欧元区首家中国人民银行指定的人民币

清算行和德国唯一人民币清算行。本次人民币 SGS 债券框架遵循

最新市场标准，募集所得资金将用于符合资格的 SGS 项目。

本报南宁 8月 26日电 （记者庞革平）广西入境旅游推介

活动暨海外旅行商合作洽谈会 26 日在广西壮族自治区博物

馆举行。来自东盟国家的百家旅行商代表齐聚南宁，共话合

作与发展。这标志着为期 4 天的 2024“你好！中国—发现广

西”百家东盟旅行商广西踩线活动正式启动。

2024“你好！中国—发现广西”百家东盟旅行商广西踩线活

动由广西壮族自治区文化和旅游厅主办，广西旅游协会承办，南

宁市文化广电和旅游局、河池市文化广电体育和旅游局协办，旨

在进一步促进广西入境旅游市场发展，深化与东盟主要客源国

旅行商的合作，加大宣传推

广力度，帮助广西加快推进

世界旅游目的地建设。

此次旅游踩线活动期间，嘉宾们将走进南宁市青秀山风

景区、广西壮族自治区博物馆、邕州古城·三街两巷历史文化

街区、南丹矿物温泉度假区等景点景区，深度体验广西的山水

风光和独特魅力。他们将以独特的视角和生动的讲解，向世

界展示广西丰富多样的文旅资源，推广广西的旅游线路和产

品，进一步带动更多来自东盟国家乃至全球的游客走进广西。

近年来，广西不断加强旅游基础设施建设、优化入境旅游

支付便利化服务，逐步构建了以南宁为集散中心，串珠成链、

连线全区、辐射全国、连接东南亚的旅游新场景。

广西入境旅游推介活动暨海外旅行商合作洽谈会举行


